

## COMENTARIOS

# Semana de las Mipymes y cooperativas 2024

La semana pasada se celebró en todo el país la Semana de las MiPymes y Cooperativas, una iniciativa del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo. A nivel regional, se inauguró en la localidad de Codpa, destacando así el aporte vital que brindan los emprendedores de las zonas rurales para la supervivencia de las comunidades en medio del desierto y el altiplano. Los emprendedores y microempresarios turísticos, agrícolas y ganaderos son quienes dan vida a estas zonas rurales y tienen un enorme potencial para crecer y generar desarrollo.

Siguiendo los lineamientos, trabajamos sobre cuatro ejes fundamentales: formalización, innovación y digitalización, desarrollo de redes y crecimiento. Para ello, contamos con la colaboración de diversas Secretarías Regionales Ministeriales, servicios públicos, BancoEstado y entidades privadas como INACAP y Parinacoop.

Además de cumplir con los objetivos establecidos, nos enfrentamos a nuevos desafíos, como fortalecer las capacitaciones en la Ley de Compras Públicas, potenciar las redes y la asociatividad, apoyar los procesos de formalización, entre otros. La Semana de las MiPymes y Cooperativas refleja el compromiso del gobierno del presidente Gabriel Boric con el fortalecimiento de las pequeñas y medianas empresas como motores clave del desarrollo económico y social de Chile. A través de iniciativas como esta, el Estado no solo



**Siguiendo los lineamientos, trabajamos sobre cuatro ejes fundamentales”.**

**José Zúñiga Verdugo**  
Seremi de Economía

promueve la formalización y la innovación en sectores productivos estratégicos, sino que también fomenta la inclusión de los territorios rurales y más alejados en los procesos de crecimiento y modernización. Con un enfoque en la digitalización, la capacitación y el acceso a financiamiento, buscamos reducir las brechas de desigualdad y apoyar a los emprendedores que, desde diversas áreas, contribuyen al desarrollo de una economía más justa y sostenible.

El trabajo conjunto con entidades públicas y privadas es crucial para generar una verdadera transformación de la economía nacional, impulsando la competitividad y la asociatividad de las MiPymes en un mercado globalizado.